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Séance ordinaire du mercredi 11 décembre 2024 

Province de Québec 
Comté Richelieu 
Centre de services scolaire de Sorel-Tracy 
École secondaire Fernand-Lefebvre 
Conseil d’établissement 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école secondaire 
Fernand-Lefebvre tenue le 11 décembre, à 18 h 30, au local A-019 de l’école secondaire 
Fernand-Lefebvre au 265, rue De Ramezay, Sorel-Tracy, J3P 4A5, à laquelle sont 
présents et forment quorum les membres suivants : 

Parents :  Mme Geneviève Allard 
   Mme Mélanie Arseneault 
   M. Maksym Biletskyi 
   Mme Marilyn Chabot 

     Mme Cathie Lemieux 
   Mme Catherine Parent 

 
      
    
Membres du personnel 

Enseignants :  M. Frédérick Courchesne 
 Mme Catherine Guertin 

 M. Keven Masson 
Mme Kristine Millette 
  
  

Professionnel : Mme Audrey Morin 

De soutien : M. Tommy Millette 

Représentant(e) de la communauté :  À venir 
 
Représentants du Conseil étudiant : Mlle Éléonore Dionne, 3ème secondaire 

M. Félix Falardeau, 5ème secondaire 

 Ainsi que : Mme Audrey Mills, directrice 
 Mme Andréanne Ménard, gestionnaire   
administrative 

Absences motivées :  M. Maksym Biletskyi 

Présence en TEAMS :  Mme Cathie Lemieux 

 
  

Ouverture de l’assemblée 
et vérification du quorum 

1.0 Marilyn Chabot, accueille les membres et ouvre la séance. Il est 18 h 30. Geneviève 
Allard se propose pour prendre les notes de la rencontre en remplacement de Mme 
Lemieux. 
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Lecture et adoption de 
l’ordre du jour 

CE 2024-12-024 

1.1 Il est proposé par Tommy Millette et secondé par Keven Masson d’adopter l’ordre du 
jour suivant : 

1. Sujets statutaires 
1.0  Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 
1.1  Lecture et adoption de l’ordre du jour 
1.2  Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 6 novembre 2024 
1.3  Suivi au procès-verbal de la séance ordinaire du 6 novembre 2024 
 

2. Sujets de décision 
2.1  Grilles-matières 2025-2026 
2.2   Approbation des sorties éducatives  

               2.3   Approbation de financement pour les activités  
2.4   Choix de la compagnie pour les uniformes 

 
  3. Sujets d’information 

3.1  Correspondance 
3.2  Rapport du délégué au comité de parents 
3.3  Rapport du conseil d’étudiants 
3.4  Informations des membres du personnel 
3.5  Informations de la direction 
3.6  Période de questions du public 
 

 4. Varia 
4.1  --- 
 

  5. Levée de l’assemblée 
5.1 Date et heure de la prochaine assemblée 
5.2 Levée de l’assemblée. 
 

Adopté à l’unanimité 

Adoption du procès-verbal 
de la séance ordinaire du 
6 novembre 2024 

CE 2024-12-025 

1.2 Le procès-verbal a été envoyé par courriel en même temps que l’avis de convocation. 

Il est proposé par Mélanie Arseneault et secondé par Geneviève Allard d’adopter le 
procès- verbal tel que présenté. 

  Adopté à l’unanimité 

Suivi au procès-verbal de 
la séance ordinaire du 6 
novembre 2024 

1.3 Aucun suivi. 

 

Grille-matières 2025-2026 

CE 2024-12-026 

2.1  Audrey Mills explique les deux versions de la grille-matières aux membres du conseil 
d’établissement.  

 
Plusieurs questionnements : 
. Audrey Morin, conseillère d’orientation, explique l’ATS. 
. Français proposé à 6 périodes, est-ce suffisant pour les élèves de 1ère secondaire. 
. Retrancher plutôt en univers social? 
. Différentes options sont votées : proposition à 5 périodes/jour (voir pour les 
prochaines années, parce que trop tard pour la rentrée 2025) 
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Proposition d’Audrey Morin : vote secret pour la version A, la version B ou le rejet des 
deux.  Les résultats sont A : 2, B : 1 et rejet : 10. 
 
Recommandations :  
. plus que la prescription pour PPP en arts en 1ère et 2e secondaire; 
. ne pas toucher au français du secondaire 1, considérer plutôt univers social; 
. vérifier la possibilité d’avoir un nombre impair de périodes dans une matière; 
. enlever 2 périodes en univers social en secondaire 1 et 2, mais en ajouter 2 en histoire 
de secondaire 4 en offrant CCQ à 2 périodes à la place de 4. 

 
 
Propositions rejetées. Retour d’une nouvelle proposition le lundi 16 décembre. 

 

Sorties éducatives  

CE 2024-12-027 

2.2 Audrey Mills présente les demandes de sorties éducatives aux membres.   

Projets présentés :  
. Atelier d’immersion en Breakdance présenté à l’école (1 groupe sec.3 pour 33 
élèves) une période à trois dates différentes (30 janvier, 3 et 17 février 2025) 

 . Musée de l’Illusion et Échappe-toi Montréal (sec. 3 programme scientifique pour 
35 élèves (3 avril 2025) 

. Centre Alti-Gym (élèves PEI, secondaire 5, 3 dates différentes 20 janvier, 17 février 
et 20 mars 2025) 

. Piscine Laurier R. Ménard (élèves PEI secondaire 5, 3 dates différentes 28 janvier, 
14 et 28 mars 2025) 

Il est proposé par Mélanie Arseneault et secondé par Frédérick Courchesne 
d’approuver la sortie du Musée de l’Illusion et Échappe-toi Montréal s’il y a 
changement de date car il y a le voyage à Boston à cette date. 

Il est proposé par Keven Masson et secondé par Tommy Millette d’approuver les 
sorties éducatives après présentation par la direction. 

                          Approuvé à l’unanimité 

Financement pour les 
activités   

CE 2024-12-xxx 

2.3 Il n’y a eu aucune demande de campagne de financement.  

 

Choix de la compagnie 
pour les uniformes 2025-
2026 

CE 2024-12-028 

2.4 Andréanne Ménard présente 3 différentes compagnies pour l’uniforme scolaire + flip 
design. Les critères soumis : le tissu est de bonne qualité, ne rétrécie pas, la couleur 
du vêtement ne change pas.  

 Les noms des compagnies : 

HFM (Souris-Mini) : livraison à 3$ 

Flip Design : livraison 3$ 

Raphaël U : échelonne le paiement, livraison 3$, points U, comité de cœur, panier de 
Noël, changement de logo gratuit, différences pour les élèves finissants, micro-
boutique possible (gérée par les élèves de l’adaptation scolaire avec une formation).  
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Les prix sont semblables (présentation de ceux-ci, par item). 

Il y a un vote à main levée qui a été proposé par Audrey Morin.  La compagnie Raphaël 
U a été approuvée à l’unanimité.   

Le comité étudiant de la vie étudiante sera consulté. 

Audrey Mills présentera l’avancement de ce point au prochain conseil d’établissement 
qui sera le 10 u le 26 février, selon les besoins de la compagnie. 

Approuvé à l’unanimité 

Correspondance 3.1     Aucune correspondance reçue. 

Rapport du délégué au 
comité de parents 

3.2  Maksym Biletskyi n’est pas présent à la rencontre du conseil d’établissement.  
Catherine Parent a eu comme écho qu’il y aura 2 journées pédagogiques en 
novembre 2025 suite à la consultation du calendrier scolaire 2025-2026.  

 

Rapport du conseil 
d’étudiant 

3.3    Vente en cours de l’album des finissants. Pour le mois de décembre, il y a un calendrier 
d’activités spéciales pour les élèves.  

Informations des 
membres du personnel 

3.4  Catherine Guertin : inquiétude pour l’équipe d’enseignantes de français de 5e 
secondaire en lien avec la pratique de l’examen du ministère prévu en février 
(surcharge à la préparation).  

Audrey Morin : le 27 novembre dernier, la formation professionnelle présente 
(CFPEAST), présentation des différents diplômes professionnels à la bibliothèque. 

Keven Masson : avis départ à la retraite de Christian Lacourse en avril 2025. 

 

Informations de la 
direction 

3.5  Andréanne Ménard et Audrey Mills ont rencontré le CCEE pour les projets liés aux 
ressources matérielles. 

Le ministère informe que malgré les sous disponibles, nous avons des cibles 
maximales à atteindre. Donc, aucun projet de prévu pour l’été prochain sauf ceux pour 
la réorganisation des écoles. Il y aura la construction de trois nouvelles salles de 
classe, en rapetissant deux salles du personnel. 

Le projet de fenestration est mis sur « pause ». 

 

Questions du public 3.6    Geneviève Tremblay, enseignante de l’ESBG, demande si c’est possible de déplacer 
le point « Question du public » au début de la prochaine rencontre du conseil 
d’établissement. 

Marilyn Chabot mentionne que cela sera considéré. 

Les personnes du public demandent de s’en tenir à ce qui est recommandé par le 
Ministère en français et en arts. 
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Audrey Mills mentionne que les nombres suggérés peuvent être modifiés. 

Peggy Lavoie parle de la possibilité de faire des projets multidisciplinaires en ayant des 
demi-journées différentes, selon les intérêts et besoins des élèves. 

 

Varia 4.1 Aucun varia. 
 
 

Date et heure de la 
prochaine assemblée 

5.1 La prochaine assemblée aura lieu le 16 décembre 2024 à 18 h 30. 

 

Levée de l’assemblée  

CE 2024-12-029 

5.2 Tous les sujets à l'ordre du jour étant épuisés, Kristine Millette procède à la levée de 
l'assemblée. Il est 21 h 15. 

Adopté à l’unanimité 

_____________________________ _________________________________ 

                         Président(e)               Secrétaire 

 


